

Jueves 21 de septiembre de 2017

**El Financiero** Expertos prevén que sismo afecte a PIB en lo que resta del año **RUBÉN RIVERA** Las pérdidas económicas ocasionadas por el sismo del martes en la Ciudad de México y otros estados del centro, se percibirán en lo que resta del año, estimaron analistas. La Ciudad de México, Puebla y el Estado de México, representan en conjunto más del 25 por ciento del Producto Interno Bruto del país. "Pensamos que el efecto en el PIB del tercer trimestre de 2017 será significativo. En el sismo de 1985, la economía mexicana tuvo un impacto de 2.1 a 2.4 por ciento del PIB, de acuerdo con la CEPAL, aunque las alteraciones de 1985 fueron sustancialmente mayores a las de este martes", señaló Miriam Acuña, de Grupo Bursátil Mexicana. Explicó que este tipo de tragedias suele provocar una pérdida en la producción regional a corto plazo, seguida por un ligero crecimiento en la construcción. Emilio Bejos, subdirector de Inversiones Institucionales de Casa de Bolsa Valmex, estimó que el PIB del tercer trimestre podría ser afectado en 0.5 por ciento. Por su parte, Moody's Analytics, dijo que si bien aún es pronto para que las autoridades mexicanas puedan estimar los daños del sismo, las cuentas públicas pueden ser impactadas, según los daños y el alivio financiero disponible. "La actividad económica en esos tres estados, y particularmente en la Ciudad de México, seguirá interrumpida por algún tiempo", dijo en un documento. Recordó que "durante el terremoto de 1985, la economía comenzó a contraerse en el cuarto trimestre y la recesión se extendió hasta 1986", pero agregó que "no está claro que la recesión se debió solo a los daños del terremoto ya que el país estaba sufriendo desequilibrios fiscales y de deuda. Carlos González, director de Análisis de Grupo Monex, indicó que los daños están focalizados, por lo que el impacto a nivel macroeconómico será menor. Pero a nivel preliminar, dijo, que los sectores afectados serían los de infraestructura carretera, portuaria, turística y la industria hotelera. P.C. crecimiento económico, sismo, finanzas públicas De austeridades y otros pecados capitales

**ROLANDO CORDERA CAMPOS** Hace ya muchos años, treinta y cinco desde que estallara la llamada crisis de la deuda externa, que los mexicanos tomamos contacto con la idea de austeridad y descubrimos su doble cara. De un lado, la referente a la disminución de los gastos del Estado, corrientes y de capital, generalmente destinados a aliviar o mejorar la situación de las regiones y grupos sociales vulnerables o de plano pobres. De otro, la que siempre se oculta bajo la forma de subsidios y rescates dirigidos a apoyar o de plano evitar la quiebra de empresas y personas a las que, de acuerdo con la reciente convención, más vale sostener porque son "demasiados grandes para caer". Este soporte se ha repetido al nivel mundial desde que estallara la Gran Recesión de 2008, cuando se decidió que era mejor salvar conglomerados financieros enteros, grandes empresas productivas como las automotrices; incluso, poniendo en riesgo la legitimidad del capitalismo democrático al pasarle la cuenta a la mayoría asalariada y, en especial, a sus minorías vulnerables y vulneradas. El resultado ha llevado a la reproducción ampliada de la desigualdad de ingresos y seguridades, junto con la reaparición de la precariedad laboral, la inseguridad familiar y personal y, al final de cuentas y de muchas jornadas, al reclamo airado de miles de proletarios que han optado por la "solución" planteada por nacionalistas y racistas de todas laya, confundidos como populistas por analistas apresurados y desconocedores de la historia del vocablo y del propio capitalismo. El hecho es que hoy, en Europa y Estados Unidos de América, se gestan temores e incertidumbres con la política, la democracia y el Estado y millones parecen dispuestos a repetir la nefasta historia de la histeria de masas que hizo posible el entronizamiento de Hitler y los fascistas para desembocar en la destrucción y auto destrucción masiva que conocemos como la Segunda Guerra Mundial. P.C. crisis, deuda, finanzas públicas Empresas dan apoyo tras sismo

**REDACCIÓN** Diversas empresas de todos los sectores ofrecieron servicios gratuitos, donaciones y/o habilitaron sucursales como centros de acopio para ayudar a los afectados por el sismo del martes. Las red de gasolineras G500, Soriana, Televisa, Home Depot, Alpura, Smart Fit, Office Max, Toks, Beer Factory, Panda Expres y Mercedes-Benz, entre otros, instalaron en algunas de sus sucursales centros de acopio para recibir escobas, cloro, cubetas, cepillos, jabón y alimentos enlatados, además de herramientas y materiales de rescate. Farmacias Benavides ofreció consultas médicas gratis en sus sucursales de Puebla, CDMX; Morelos y Estado de México. La cadena Petco, ofreció atención gratuita a mascotas afectadas por el sismo en sus unidades. Así, OHL, la empresa concesionaria de la Supervía Poniente que conecta a Santa Fe con el sur de la ciudad, dio a conocer vía Twitter que el uso de la vía de cobro será gratuito, mientras que ADO y ETN Turistar ofrecieron traslados gratis en viajes redondos a rescatistas y paramédicos. Uber ofreció viajes gratuitos para quienes se desplacen a hospitales y centros de acopio. P.C. sector empresarial, sismo 5 de cada 10 autos armados en México ya son camionetas

**AXEL SÁNCHEZ** En agosto pasado Toyota dio un 'volantazo' en sus planes de manufactura para México, al desechar su idea inicial de hacer autos compactos para mejor fabricar sus camionetas pick up de la marca Tacoma. Esta estrategia se ha generalizado en varias empresas de la industria automotriz nacional, con lo que México cambió su especialidad de manufactura. Actualmente cinco de cada 10 vehículos que se producen en el país son camionetas pick up o SUV (vehículos utilitarios deportivos), cuando hace ocho años eran apenas tres por cada decena que se armaba. Entre enero y agosto de 2017 en el país se fabricaron un millón 153 mil 696 camionetas, 20.8 por ciento más que lo reportado en igual periodo del año pasado, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Es la primera vez en la historia del sector que se arman más de un millón de SUVs para un periodo de ocho meses, además de tratarse del incremento más alto en la industria de la industria desde hace cinco años. El cambio en la estrategia de producción, según los especialistas, es por la creciente demanda de las camionetas en el mundo, principalmente de la originada en Estados Unidos, destino del 76 por ciento del total de unidades que se hacen en México para el extranjero. P.C. industria automotriz, producción Reforma Saldrán México y Canadá intactos de TLC

Reuters Cd. de México (21 septiembre 2017).- México y Canadá saldrán relativamente indemnes de las actuales conversaciones sobre comercio con Estados Unidos, según un sondeo entre economistas, lo que sugiere que las amenazas proteccionistas del Presidente estadounidense Donald Trump aún están lejos de concretarse. Los

reiterados ataques de Trump al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), la mayor área de comercio del mundo por Producto Interno Bruto, inquietaron a políticos y exportadores tanto al norte como al sur de la frontera. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Cae crudo antes de reunión clave de OPEP

Reuters Londres, Inglaterra (21 septiembre 2017).- Los precios del petróleo caían este jueves, devolviendo sus ganancias recientes antes de una reunión de productores de crudo que podría extender límites al bombeo para reducir un exceso de suministro que ha afectado al mercado por más de tres años. Los ministros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), Rusia y otros productores se reunirán en Viena el viernes y considerarían extender los recortes de producción que comenzaron en enero. P.C. OPEP, sector energético, petróleo, producción Prevé OMC mayor comercio; alerta riesgos

EFE Ginebra, Suiza (21 septiembre 2017).- La Organización Mundial del Comercio (OMC) revisó hoy al alza el crecimiento del comercio mundial para el 2017 y lo situó en 3.6 por ciento, pero advirtió que los riesgos políticos y económicos que pueden frenarlo persisten. "Las perspectivas mejoradas son una buena noticia, pero riesgos sustanciales que amenazan la economía mundial persisten y podrían fácilmente socavar cualquier recuperación del comercio", afirmó en un comunicado el director general de la OMC, Roberto Azevêdo. El dirigente describió algunos de estos riesgos, como la posibilidad de que la retórica proteccionista se traduzca en acciones restrictivas del comercio, un aumento de las tensiones geopolíticas y un elevado costo de los desastres naturales. P.C. OMC, comercio mundial, economía mundial Buscan fortalecer a pymes en TLC

Adriana Leyva Guadalajara, México (21 septiembre 2017).- En las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se busca fortalecer a las pequeñas y medianas empresas (pymes) para que tomen fuerza dentro del comercio exterior. Juan Alberto Porrás Brambila, presidente de la Cámara Regional de la Industria de la Transformación (Careintra), explicó que uno de los objetivos del Cuarto de Junto, en donde participa, es fortalecer a las pymes. Detalló que la intención es integrarlas en las cadenas productivas del comercio exterior a través de fomento financiero con la homologación de oportunidades de créditos y acceso a fondos, así como con la certificación de las empresas. P.C. TLCAN, pymes, sector empresarial Prevén autopartistas exportar 8.7% más

Moisés Ramírez Monterrey, México (21 septiembre 2017).- La industria de autopartes en Nuevo León proyecta sus exportaciones sumarán cerca de 12 mil 500 millones de dólares que este año, un 8.7 por ciento más que los 11 mil 500 millones que facturó en el 2016, informó Manuel Montoya Ortega. El director general del Cluster Automotriz de Nuevo León (Claut) explicó que la expectativa de mayores ventas responde al crecimiento que sigue mostrando el mercado estadounidense, el principal destino de las exportaciones de las empresas del sector. Pero también por la incursión de Kia, que desde mayo del 2016 ha impulsado aún más la exportación indirecta a través de la venta de sus unidades al mercado extranjero, dijo en el marco de la séptima edición de la Convención Proveedor Automotriz, organizada por el Claut, y realizada desde ayer en esta Ciudad. P.C. industria automotriz, autopartes, exportaciones El Economista S&P rebaja la calificación de deuda china por riesgos financieros La agencia de calificación crediticia Standard & Poor's rebajó este jueves la nota de la deuda china a causa de los "riesgos" de su sistema financiero, aunque mantuvo en "estable" la perspectiva sobre la economía del gigante asiático. "Un periodo prolongado de fuerte aumento del crédito ha intensificado los riesgos financieros y económicos en China", explicó S&P para justificar su decisión de rebajar la nota china desde "AA-" hasta "A+". P.C. China, deuda, economía mundial Crecimiento global se sincroniza, zona euro al ritmo de EU: OCDE REUTERS Las tasas de crecimiento de las principales economías del mundo se están sincronizando a niveles no vistos en años y la zona euro se puso al ritmo de Estados Unidos, dijo el miércoles la OCDE en una actualización de sus pronósticos. La economía mundial anotaría este año una expansión de 3.5% antes de alcanzar 3.7% en el 2018, ligeramente por debajo de las estimaciones de junio y la mejor tasa desde el 2011, dijo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). P.C. OCDE, crecimiento económico, pronósticos, economía mundial

Reserva Federal dejó sin cambio tasa de interés YOLANDA MORALES Por unanimidad, el Comité Federal de Mercado Abierto de la Reserva Federal (FOMC, por su sigla en inglés), dejó sin cambio su tasa de interés entre 1 y 1.25 puntos porcentuales y anunció que iniciará el proceso de reducción de su balance en octubre próximo. En un comunicado, detalló que la reducción de su balance se hará "de manera gradual y conforme a la fecha de vencimiento de los activos";. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal Respaldan a Trump en postura sobre Capítulo 19 ROBERTO MORALES Los exportadores de Estados Unidos, México y Canadá perderían una serie de derechos si se elimina el Capítulo 19 del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), como lo propone el gobierno estadounidense. Este posicionamiento de la Casa Blanca fue respaldado por el Comité de Apoyo a las Leyes Comerciales de Estados Unidos (CSUSTL, por su sigla en inglés), una organización de empresas, asociaciones comerciales, sindicatos, bufetes de abogados y personas que analiza mejoras a las leyes de comercio de su país y apoya a las políticas comerciales que benefician a la economía estadounidense. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales La Jornada Peso pierde cinco centavos; cotiza a 18.24 por dólar Notimex | jueves, 21 sep 2017 10:13 Ciudad de México. Este jueves el dólar alcanza una cotización máxima de 18.24 pesos a la venta, cinco centavos más en comparación con el cierre de ayer, y se adquiere en un precio mínimo de 17.16 pesos en bancos de la capital del país. De acuerdo con Banco BASE uno de los factores que debilita la moneda mexicana es el fortalecimiento del dólar frente a la mayoría de las principales cruces luego del anuncio de la política monetaria de la Reserva Federal (Fed), en donde los hacedores consideran la posibilidad de subir la tasa de referencia este año, tres veces en 2018 y dos en 2019. Además, destacó que los datos de las solicitudes iniciales de apoyo por desempleo de la semana pasada de Estados Unidos bajaron, haciendo evidente que los efectos sobre el empleo relacionados principalmente al huracán Harvey se disipan rápidamente, lo que también contribuye con el fortalecimiento del dólar en el mercado cambiario. Otro factor, agregó, fue que los precios del petróleo inician la sesión con una corrección a la baja. Para este jueves la institución financiera prevé que el tipo de cambio se cotice entre 17.75 y 17.90 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio Inflación de 2017 superará previsión oficial: Citybanamex Roberto González Amador | miércoles, 20 sep 2017 19:29 Ciudad de México. La inflación de este año superará la

previsión oficial. Analistas consultados por Citibanamex elevaron de 6.25 a 6.30 por ciento su previsión para el cierre de este año, en tanto que mantuvieron la expectativa de crecimiento de la economía en 2.1 por ciento, también para 2017. El pronóstico de los analistas de Citibanamex para la inflación en 2017 superó la previsión del gobierno federal, que es de 5.8 por ciento; y rebasa el objetivo del Banco de México, de tres por ciento, con un margen de variación de un punto porcentual hacia arriba o abajo. P.C. inflación, pronósticos El País La brecha salarial entre &lsquo;las dos Europeas&rsquo; supera los 1.000 euros LUCÍA ABELLÁN Un trabajador cobra de media en Rumania unos 500 euros netos al mes. En Alemania, un empleado con tareas y formación similares a las del rumano percibe 1.500 euros. La brecha salarial divide a Europa, esencialmente entre un Este más precario y un Oeste con mejores condiciones. En España las diferencias no son tan agudas (apenas 300 euros menos en la nómina respecto a los alemanes), pero la situación se agrava, según alerta la Confederación Europea de Sindicatos. P.C. Europa, salarios, brecha salarial La Reserva Federal empieza a desmontar el sistema de auxilio que lanzó con la crisis SANDRO POZZI La Reserva Federal de Estados Unidos escribe un nuevo capítulo en la larga saga de la crisis financiera, al activar el mecanismo por el que desmontará los andamios que sostuvieron a la economía tras el golpe de la Gran Recesión y lo anuncia, además, cuando se cumplen 10 años desde que empezara a bajar con urgencia los tipos de interés. El nuevo experimento de política monetaria arranca en octubre y se irá desprendiendo de los activos que acumuló tras salir al auxilio del sistema financiero. P.C. Reserva Federal, crisis, sistema financiero